

Eso NO ESTABA  
en mi LIBRO de  
**HISTORIA** de la  
**NOBLEZA**  
**ESPAÑOLA**

Desde el reinado del emperador Carlos I hasta la actualidad, descubre el fascinante mundo de la aristocracia española.

por  
**ANA FERNÁNDEZ PARDO**

*Eso no estaba en mi libro  
de historia de la nobleza española*

¿Sabías que los descendientes del emperador azteca Moctezuma recibieron una pensión hasta el siglo xx debido a su condición nobiliaria? ¿Conoces de qué forma está emparentada la monarquía española con la Santa Sede? ¿Imaginas cómo se formaban los bandos cortesanos y se fraguaban conspiraciones palaciegas? ¿Te sorprende que se hayan podido adquirir títulos nobiliarios por un «módico» precio? Desde sus orígenes en la Reconquista hasta la actualidad, esta obra nos sumerge en las intrigas, rarezas y curiosidades de la nobleza española a lo largo de la historia; y desentraña los entresijos de un grupo social que ha dejado una huella indeleble en la historia de España.

¿Sabrías decir quién fue el último válido de la monarquía española? ¿Y cómo eran recibidos los virreyes en el Nuevo Mundo? ¿Imaginas cómo era el protocolo del cortejo en los salones de baile decimonónicos? ¿Te sorprende que el asesinato del presidente Kennedy esté basado en un magnicidio español? ¿O que la historia real de un falso barón patrio haya llegado a Hollywood? ¿Y que durante la posguerra las niñas españolas jugasen con muñecas «Cayetanas» inspiradas en la duquesa de Alba en lugar de hacerlo con Barbies?

Descubre los misterios detrás de la concesión de títulos, la jerarquía social y los cambios en los privilegios a lo largo del tiempo. ¿Por qué un aristócrata pagaría por un título en pleno siglo xxi? ¿Cuál es el verdadero valor de poseer un título nobiliario hoy en día? La autora aborda estas preguntas y más, desmitificando la nobleza y explorando su significado en el contexto moderno. Con un estilo ameno y lleno de detalles, este libro es esencial para quienes buscan comprender la historia, la cultura y las complejidades sociales que han moldeado la trayectoria de España a lo largo de los siglos.

» Ana Fernández Pardo

HISTORIA • Historia • Editorial Almuzara

ANA FERNÁNDEZ PARDO. Doctora en Ciencias de la Información por la Universidad Complutense de Madrid con calificación de sobresaliente cum laude, Máster en Dirección de Comunicación, Relaciones Públicas y Protocolo y Licenciada en Publicidad y Relaciones Públicas por la Universidad Complutense de Madrid con calificación de Premio Extraordinario de Licenciatura. Tras desempeñar su labor como docente en varias universidades como la Universidad Camilo José Cela, la Universidad Nebrija y el Instituto Tecnológico de Monterrey en México, actualmente es profesora en la facultad de Ciencias de la Información de la Universidad Complutense de Madrid y en la Universidad Villanueva. También imparte de forma habitual conferencias relacionadas con comunicación, protocolo, organización de eventos e historia del ceremonial en diversos centros e instituciones formativas. Es consultora de comunicación para distintos clientes, agencias y personalidades de renombre. También ha sido directora de protocolo de varios proyectos histórico - culturales, como "Año Murillo", celebración del cuarto centenario del nacimiento del pintor y la XX edición de la Bienal de Flamenco de Sevilla. Después de escribir varios libros y artículos sobre marketing, comunicación y organización de eventos en publicaciones de Ediciones Protocolo y en la editorial Anaya, comenzó a publicar, de la mano de Almuzara, sus trabajos de investigación en el ámbito de historia del protocolo y ceremonial. "Esto no estaba en mi libro de historia de la nobleza española" es el segundo título que firma con esta editorial tras publicar en 2022 "Eso no estaba en mi libro de historia de la casa real española".



9788410521063

Thema: NH; 1DSE  
978-84-10521-06-3  
440 páginas, ilustrado  
Rústica con solapas  
15 x 24 x 2.7 cm · 592 g  
PVP: 23.95 €